

学校法人 松樹学園

信州介護学校通信

就任のご挨拶



学校長 山下 科子

このたび、信州介護福祉専門学校の校長に就任しました山下科子と申します。本校では、開校2年目から5年間専任教員として勤務し、その後、他県で9年間、介護福祉士養成課程(4年生大学)での教育に従事してまいりました。その間、本校では非常勤講師を務めさせていただきました。進化(深化)した、信州介護福祉専門学校での勤務を光栄に思っております。

過日(4月8日)、新入生21名を迎える、2年生を合わせ43名の学生の皆さんに、夢と希望に満ちた新たな気持ちで介護福祉士の学びをスタートしました。

本校は、2008年の開校以来、多くの「心豊かな介護福祉士」を地域に輩出してまいりました。これからも高齢者や障害者の専門的な支援に必要な知識や技術とともに、高い倫理観をもち、相手の心に寄り添うことができる介護福祉士の育成を目指します。その一環として、向き合う相手を敬い、思いやる心を形に表す「接遇」というものを大切にしています。本校には開校以来の行事として、入学時に「接遇研修」を開催しております。人として必要な「あいさつ、身だしなみ、態度、姿勢」の意味を理解し、介護が必要とされる方に、「この人に介護をしてもらいたい」と思っていただけることを目標として今年度の新入生も介護福祉士の学びを始めました。

私たちがコロナ禍の生活で学んだことは、「命の尊さ」です。その中で、介護が必要な障害のある方や高齢者の方々の生活を支えることの大切さがクローズアップされ、介護福祉職は介護の専門職：エッセンシャルワーカーの一員として注目されています。介護の質はそこで従事する介護職の質によって大きく左右されます。「食べる」「動く」「話す」「見る」「聞く」この小さな営みをしっかりと守っていくためには、知識や技術が必要です。また、近年の急速な情報通信技術(ICT)や人工知能(AI)、ロボット技術の発展は、介護にも大きな変革をもたらしています。このような社会の変化にも柔軟に対応でき、新しい介護を担うことができる介護福祉士を育成してまいります。

皆さん、この信州介護福祉専門学校で志が同じ仲間達と出会い、共に学び、充実した学生生活を送れるよう、教職員一同最大限支援させていただきます。

信州介護福祉専門学校は、地域の方々や保護者の皆様を始めとする関係者のご理解と温かいご支援のお陰で、この春開校16年目を迎えることができました。改めまして、心より御礼申し上げます。

新年度 教員ご挨拶

教務主任 芝田 由佳



新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。そして2年生の皆さん、進級おめでとうございます。2年生担任の芝田です。

介護福祉士は、人と向き合い、幸せを実現する職業。それには、確かな知識と技術が必要ですが、何より大切なのは「こころ」であると思います。人の力を信じ、見守り、寄り添うことができる専門職になるため、2年間の学生生活の中で、まずは自分自身を好きになり、外の世界に目を向け、目の前にいる人を大切にしてほしいと願います。共に考え学び、様々な経験を一緒にていきましょう。本年度もよろしくお願ひいたします。

専任教員 工藤 和子



新入生の皆さん、ご入学おめでとうございます。また2年生の皆さん、進級おめでとうございます。1年生担任の工藤です。

看護師としての知識、介護福祉施設での経験、介護士さんと関わってきた時間を皆さんにお伝えしていきたいと思います。病院と違ったゆっくりとした時間の流れる介護福祉施設は自分を成長させるには、とてもいい環境でした。学校で、介護の根拠と基本を学び、現場でその方にあった適切な介護を心を通わせながら自然とできるそんな介護福祉士を目指して一緒に頑張っていきましょう。

第35回介護福祉士国家試験報告

第35回介護福祉士国家試験が令和5年1月29日に行われました。2年次後期には、国家試験対策授業も本格的にはじまり、介護福祉士として必要な知識を身につけるため、宿題や補習も進められ、自ら学ぶ姿がみられました。1年次から定期的に行われてきた模擬試験の点数も徐々に上がり、学習の成果が見え喜ぶ学生や思うように結果が出ず、さらなる研鑽を重ねる学生の姿もありました。

介護福祉士の国家試験は、毎年1月末の時期に行われ、インフルエンザをはじめ、新型コロナウイルス感染症への罹患をすることなく受験当日を迎るために、日々の体調管理が求められます。本番当日まで感染対策をしながら気を抜くことなく、全員が無事に受験日を迎えることができました。当日までご支援いただきました、保護者の皆様をはじめ、関係各所の皆様に感謝いたします。ありがとうございました。

3月の合格発表では、留学生の1名が惜しくも合格を逃す結果となりました。今後は教職員一同、学生全員の国家試験合格のためにより一層尽力して参ります。

塩尻市百瀬市長 表敬訪問

本校卒業の留学生3名が、令和5年4月17日(火)に塩尻市百瀬市長を表敬訪問しました。

訪問したのは中国出身の包玉霞さん、フィリピン出身のコンダ・マークさん、インドネシア出身のダニエル・ギンティングさん。3名は令和元年に来日、長野国際文化学院で日本語を学び、令和3年4月に本校に入学しました。在学中は奨学金と介護アルバイトで生計を立て、4月からは介護福祉士として社会福祉法人平成会の施設で働いています。

いつか中国でも日本の介護を生かしたい(包玉霞)。将来はフィリピンで施設を建てたい(コンダ・マーク)。インドネシアに家族の家を建てたい。妻を日本に呼んで一緒に暮らしたい(ダニエル)。と百瀬市長に夢を語り、市長からはこれまでの努力に対するねぎらいと今後の活躍への期待の言葉をいただきました。

教職員一同、皆さんの活躍と夢の実現を祈っています！





令和4年度 卒業証書授与式

令和5年3月10日、信州リハビリテーション専門学校の卒業生と共に塩尻市レザンホールにて厳かに卒業証書授与式が執り行われました。これから社会人として介護を通して先人の方々と関わることにより更なる人としての成長ができますことを願っています。



卒業生 上嶋俊輝さん

私は2年間の学校生活の中で、介護の基本的な技術や知識、接遇について学びました。コロナ禍で、実習が延期になることもありました。とても貴重な体験ができました。学校での学びを活かしこれからも頑張っていきたいと思います。



令和5年度 入学式

令和5年4月8日、松樹学園入学式が塩尻市レザンホールにて挙行されました。今年度は21名の新入生が入学しました。これから2年間お互いを尊敬し尊重しあって、共に学び大きく成長する良き仲間でいきたいと思います。



新入生 羽生千浩さん

小さいころからなりたかった介護福祉士。今その第一歩を踏み出し始めました。利用者様に寄り添えるような介護福祉士を目指し、先生方のご指導の下日々努力しクラスの皆と切磋琢磨しながら頑張っていきたいと思います。よろしくお願いします。



接遇研修

令和5年4月3・4日、信州リハビリテーション専門学校の新入生とともに、学校法人松樹学園「接遇研修」が行われました。

研修では、接遇の意義、お辞儀や挨拶等の基本スキルをはじめ、自分と相手を大切にする表現技法であるアサーションについて学びました。緊張した雰囲気の中で始まりましたが、まとめの研修では、「どんな介護福祉士に援助されたいか」をテーマとし一人ひとりが考え、その後、互いに意見を交わし1つの成果物を発表しました。

1年生の皆さん、接遇研修で学んだたくさんのことを行ってください。



新入生歓迎スポーツ交流会

昨年はコロナ禍のため行えなかった新入生歓迎スポーツ交流会を今年は開催できました。どんなことを行えばいいのかわからない中、2年生は話し合いを重ね、3種目の競技を行いました。大縄跳びは2年生チームと1年生チーム、それぞれの担任で八の字に飛びました。2年生がチームワークの良さで圧勝。リレーは4チームに分かれ教員も入って行いました。教員の足の速さはご想像にお任せします。ドッヂボールでは男子は利き手でないほうで優しさを出しつつ行いました。

みんなとてもいい笑顔で生き生きしていました。



令和5年度の主な行事予定

令和5年度

- 4月 3日 接遇研修①
- 4月 4日 接遇研修②
- 4月 8日 入学式
- 4月10日 新入生歓迎交流会
- 4月21日 保護者懇談会(2年生)①
- 4月24日 危機管理講話①
- 5月12日 防災訓練①
- 5月30日 保護者懇談会(1年生)①
- 6月21日 三番町ミニデイ参加
- 7月29日 玄蕃まつり

8月 4日 信州介護 夏の陣!

- 10月 6日 危機管理講話②
- 10月13日 防災訓練②
- 10月19日 保護者懇談会(2年生)②
- 10月20日 保護者懇談会(1年生)②
- 10月28日 繫心祭 ハロウィンしおじり
- 1月28日 国家試験(予定)
- 2月 9日 卒業研究発表会
- 3月 4日 各賞授賞式 卒業生を送る会
- 3月 8日 卒業式

令和5年度 OPEN CAMPUS

学校説明会

- ・4月22日(土)・6月 3日(土)
- ・7月 1日(土)・9月 9日(土)
- ・11月25日(土)・3月22日(金)



福祉施設見学会

- ・5月13日(土)・8月19日(土)
- ・2月 3日(土)

授業見学会

- ・7月27日(木) 9月9日(土)

入試説明会

参加申込みは本校まで！お待ちしております。

編集後記

信州介護学校通信をお読みいただき、ありがとうございます。

今年度は新たな学校長を迎え、教職員も新体制でのスタートを切りました。これを新たな契機として、さらなる努力を重ね、より良い学校教育・地域貢献を目指していきたいと思っておりますのでご指導・ご支援くださいますようお願い申し上げます。

【関連法人】

医療法人社団 敬仁会



桔梗ヶ原病院

社会福祉法人 平成会



介護老人福祉施設 福寿苑

学校法人 松樹学園 信州介護福祉専門学校

〒399-0733

長野県塩尻市大門三番町4番24号

電話:0263-87-0015 Fax:0263-87-0016

<https://syoujyu-g.ac.jp/kaigo/>

LINE



facebook



Instagram



HP



学校法人 松樹学園

信州リハビリテーション専門学校